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Отец и сын Сахаровы: мы надеемся на продолжение династии
врачей…
  ***Сегодня медики начали отмечать свой профессиональный
праздник. В гортеатре звучали поздравления, слова благодарности и
самые искренние пожелания. Врач - очень трудная, но всем понятная и
такая нужная профессия! Ведь каждый из нас, кто чаще, а кто реже,
приходит к доктору, чтобы ответить на вопрос: «На что жалуетесь?». И,
кажется, врачи знают о нас практически всё. Но что знаем о них мы?
Уж точно намного меньше. Когда слышу от кого-то что-то недоброе о
медиках, всегда спорю.  Они не любят рассказывать о том, сколько
жизней спасли и скольким людям принесли счастье здоровой жизни. А
вот промахи и ошибки у всех на виду...
  ***Мы считаем своим долгом хотя бы понемногу заполнять позитивом
очевидный вакуум. Вообще надо больше писать доброго о людях!
Ругать проще, особенно огульно. Но не замечать цветущих каштанов,
улыбающихся людей, ласковой морской волны - это плохой признак. 
Профессионализма многих медицинских работников - тоже. 
Всё ли с вами в порядке, если вы этого и много другого не видите?
Сегодня - первый материал из грядущего цикла.
  

***Слово "академия" было образовано от имени мифического героя Аттики
Академа, в честь которого называли рощу вблизи Афин , где в IV в. до н.э. Платон
читал лекции своим ученикам. Вся жизнь двух замечательных
высококвалифицированных докторов - отца и сына - 
Василия и Дмитрия САХАРОВЫХ - своего рода академия. Их жизнь - будто
бесконечная лекция, помогающая коллегам-медикам в работе, а пациентам - в
жизни  вообще. Многие из тех, кто с ними хотя бы раз общался, потом долго
вспоминают их советы, доброту, мудрость. Кстати, наш главный редактор - один из
верных и преданных "слушателей академии Сахаровых".
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  ***Оба Сахаровы - и старший, и младший -  трудятся сейчас в городской больнице№ 1. Оба ещё в юности определились с выбором профессии. Оба прилежанием вучёбе заслужили уважение своих педагогов. Оба на хорошем счету у начальства.Оба организованностью, профессионализмом и отдачей в работе добилисьпочтительного отношения коллектива, а искренним вниманием - безоговорочногодоверия пациентов.  ***Однако мало кто знает, что Василий Харитонович - не единственный медик изстаршего поколения в семье. Его жена - мама Дмитрия - Валерия Алексеевна тожеокончила медицинское училище и какое-то время работала медицинской сестрой.Но затем решила сменить профессию, поступила в Краснодарский педагогическийуниверситет, и после окончания его всю жизнь проработала в школе учителемистории. Несмотря на собственное призвание, муж решение супруги поддержал,поскольку сам не понаслышке знал обо всех тяготах работы медсестры. Но,пожалуй, даже не в трудностях главное. Преподавать и лечить - обе профессииуважаемые и непростые. Главное - склонность характера, внутренняя душевнаятяга, которой лучше не сопротивляться. К счастью, в этой семье привыклиподдерживать друг друга во всех начинаниях.  ***Сам Василий Харитонович родился двенадцатым (!) ребёнком в семье. Родителиего были родом из Воронежской губернии, отец, как и дед состоял в крупнойартели, которая строила мосты. Они вели образ жизни, сродни кочевому,передвигаясь с севера на юг, от построенного моста к месту возведения нового.Так Сахаровы оказались на Кубани в посёлке Мостовском, где на берегу красивойи быстрой реки Лабы прошли детство и юность Василия Харитоновича. Аповзрослев, он совершенно неожиданно для своих родителей решил учиться наврача и поступил в медицинское училище в Краснодаре.  

  ***После окончания училища молодой Василий ушёл на службу в армию и толькопосле этого поступил в медицинский институт. Тогда было очень престижно имодно иметь высшее образование, но Василий Сахаров руководствовалсясовершенно иными принципами при выборе своей профессии – он хотел спасатьчеловеческие жизни на "высшем уровне" профессионализма.  

  ***Однако после окончания института Василий Харитонович на работу в больницуне попал. Потому что был распределен судовым врачом на танкер. Так что втечение нескольких лет бороздил моря и океаны. А, осев на берегу, пошёл работатьв инфекционную больницу, но довольно скоро переквалифицировался наврача-анестезиолога. Именно в этом качестве он проработал несколько десятковлет и действительно спас немало жизней, включая совсем крошечных малышей. Окрайней важности анестезиологической службы для любого медицинскогостационара мы еще напишем. Поверьте, на самом деле мы очень мало знаем обанестезии, особенно современной.  ***Наверное,  многолетнюю работу Василия Сахарова в первой городской больницена  разных должностях, включая руководящие, можно без преувеличения назвать предназначением судьбы. Тем более что раньше он прошёл здесь годовую специализацию по терапии, а впервые попал сюда в качестве работника, еще когда ... учился в школе. Работал на практике - санитаром!  

  ***В 1978 году Василий Сахаров занял пост заместителя главного врача городскойбольницы №1, а в 1989 был назначен главным врачом и проработал в этойдолжности несколько лет. Затем Василий Харитонович ушел на более спокойнуюработу. И работает до сих пор, хотя ему уже 72! Сейчас он возглавляетстатистический отдел, в котором аккумулируется вся медицинская информация и вмельчайших деталях анализируется деятельность больницы. Например, количествопоступивших в то или иное отделение пациентов, эффективность назначенных имлекарственных препаратов, процент осложнений и процент выздоровевших. Такоескрупулёзное ведение статистики позволяет докторам подробноклассифицировать заболевания и причины смертности, делать выводы набудущее, четко организовывать и планировать всю работу.  

 2 / 5



Академия Сахаровых. Ко Дню медицинского работника

Автор: Текст: Алевтина АСХАДУЛЛИНА, фото: Марина ЭКСТЕР и из семейного архива САХАРОВЫХ
17.06.2011 16:42

  ***- Отец из тех людей, - рассказывает Дмитрий Сахаров, - которые просто не могутбездельничать. А нынешняя его деятельность не требует особых физическихусилий, она связана с работой умственной, поэтому мы с мамой и не думаемотговаривать папу продолжать свои трудовые будни.  

  ***Сам Дмитрий Васильевич решил связать свою судьбу с медициной, глядя например отца, и весьма преуспел в своей профессии. Третий год он возглавляетвторое терапевтическое отделение городской больницы №1.  ***- Нет, все-таки не было такого, чтобы я с молодых ногтей мечтал о белом халате, -поделился с «Новодаром» Сахаров младший. - Но после восьмого класса, когданастало время делать выбор, это решение пришло совершенно естественно иосознанно. И после нашего новороссийского медицинского училища я поступил вмедицинский институт в Краснодаре. Окончил его в 1997 году, прошёл годовуюспециализацию по терапии и вернулся в первую городскую больницу. Почемувернулся? Потому что уже бывал здесь на практике в роли санитара ещё когдаучился в школе. Да и в те несколько месяцев, которые выдались между училищеми институтом, я работал тут фельдшером.  ***Один многозначительный факт, который мы не знаем, как охарактеризовать.Совпадение? Судьба? Раньше в здании, где до недавнего времени располагалисьоба терапевтических отделения первой горбольницы, а сейчас ведетсякапитальный ремонт, находился роддом. Именно в нем и появился на свет Дмитрий,продолжатель рода Сахаровых. Русская народная поговорка «где родился, там ипригодился» здесь верна "с точностью до здания".  

  ***По признанию Дмитрия Васильевича, быть похожим на отца он хотел всегда, идаже не столько в профессии, сколько в плане личностного и духовного развития.Ведь Сахаров старший – это олицетворение порядочности и преданности делу.  ***- Нередко люди, близко знающие мою семью, - поделился Дмитрий Сахаров, -говорят, что с годами характером я начинаю всё больше походить на своегородителя. Мне это лестно.  

  ***Как и отец, Сахаров младший планировал не только получить высшееобразование, но и дальше совершенствоваться в профессии. Это не значит, что онпретендует на должность руководителя всей больницы. Отнюдь. ДмитрийВасильевич стремится к повышению качества собственной работы и работыотделения в целом. По его словам, он даже на пенсию был бы рад уйти именно сзанимаемой сейчас должности. Насколько мы поняли, потому что отделение - этоячейка большого больничного муравейника, но ячейка важнейшая исамодостаточная, полностью соответствующая представлениям заведующего овысоком предназначении врача.  ***Легко ли быть первым лицом в таком отделении? Судите сами. Начинается день уСахарова младшего в 5.30. Чашка крепкого кофе в утренней тиши наедине с самимсобой, недолгая поездка в общественном транспорте и в 6.30 он уже у себя вкабинете. Занимается документацией.  ***- Я просто не терплю, когда то, что должно было начаться, скажем, в восемь,происходит гораздо позднее. – Объясняет он своё пристрастие подниматься спетухами. -  А в восемь у нас планёрка! Мы с медсёстрами и докторами вординаторской обсуждаем улучшения или ухудшения состояний пациентов за ночьи прикидываем план на день. Затем мы идём на обход.  ***И целый день заведующий нарасхват: то старшая медсестра с неотложнымделом заглянет, то муж пациентки требует разъяснить назначения, то начальствовызовет… Я вспомнила про белку в колесе, ведь только и успевай отвечать навопросы, давать указания, рекомендации, а ведь ещё и кипа бумажной работы! Авсего вообще и не перечислить. Даже времени на обед нет.  
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  ***- Моя жена великолепно готовит! Поверьте, мне есть с чем сравнивать, –раскрывает один из секретов семейного счастья Сахаров младший. – Я всегда ем сбольшим аппетитом, но, к сожалению один раз в день, когда прихожу домой. Этоскорее даже не из-за загруженности работой, а в силу привычки. Как врач, знаю,что лет через 10-15 такое пищевое поведение мне аукнется, ведь человек долженполноценно питаться три раза в день, но в глубине души надеюсь, что являюсьнеким уникальным исключением из правил. Хотя это, конечно же, не так.  ***- А можно поинтересоваться, какое ваше любимое блюдо?  ***- Овощи, приготовленные на пару.  ***- Ну вот, абсолютно здоровая пища!  

  ***Вопрос о том, будет ли продолжена "академическая династия",
остается  пока открытым. У Дмитрия Васильевича - две дочери, им 15 и
10 лет.  Нынешняя супруга Ирина - тоже врач, и это, согласитесь,
бесспорный  плюс для семьи, одно упоминание фамилии которой в
Новороссийске многих заставляет по-доброму вспомнить о медиках и
медицине. И в отличие от мифического героя Аттики Академа наши
Сахаровы - герои сугубо реальные!
  

  

***Вместо послесловия - одно воспоминание сына об отце, история, честно
признаемся, нас  поразившая. Это рассказ о спасении человеческой жизни,
который можно  назвать квинтэссенцией медицинского профессионализма и
мужского  характера. Итак, Дмитрий Сахаров о Василии Сахарове:

  

***-  Я только начинал работать, был молодым врачом, когда в силу стечения 
обстоятельств оказался в одном из отделений больницы. Там же с 
административным обходом был мой отец. В это время внезапно стало плохо 
одному из пациентов, он упал, потерял сознание, резко снизилось  артериальное
давление, да так, что нащупать вену на руке и начать  внутривенное вливание,
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чтобы спасти ему жизнь, было уже невозможно. Не  скрою, я, как и все остальные
врачи, там присутствовавшие, утратил  хладнокровие и не знал, как быть. Но отец
не растерялся! Он прямо на  полу в коридоре, так как медлить уже было нельзя,
установил больному  подключичный катетер. Это довольно непростая
манипуляция, требующая  большого опыта, сноровки и профессиональных
навыков. Суть в том, что  огромной иглой через кожу под ключицей глубоко
«ищется» и находится в  случае удачного проведения процедуры подключичная
вена, в которую потом  по установленному «проводнику» вводится гибкая «трубка»
для проведения  внутривенной инфузии. Отец, как реаниматолог в прошлом,
неоднократно  делал эту манипуляцию и сейчас поставил её успешно, хотя на тот
момент  уже более 10-12 лет был на административной работе, давно не 
практиковался. Но «руки вспомнили», и он спас жизнь человека. И когда мы 
вышли с ним из отделения, я, помню, сказал: «Вот сейчас я видел  НАСТОЯЩЕГО
ВРАЧА!».
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